

Rapport 2018 de la représentante de l'APU à la Commission de l'égalité entre femmes et hommes

En 2018, la Commission de l'égalité s'est réunie trois fois en mars, avril, juin et octobre. Le Service de l'égalité a fait état d'activités tant au sein de l'Alma mater qu'en dehors.

Activités et implication à l'UniFR

La séance de la Commission de l'égalité du 8 mars a été l'occasion pour le Dr Pascal Gygax, chercheur en psycholinguistique, de présenter les enjeux du langage inclusif. Ainsi, des pages internet en français et en allemand ont été soumises en consultation aux membres de la Commission, mais également à deux professeur-e-s de linguistique, Prof. Regula Schmidlin (ling. allemande) et Prof. Richard Huyghes (ling. française). Le Rectorat a finalement validé ces pages début 2019.

Au niveau des facultés, la responsable du Service de l'égalité a été invitée aux procédures d'appel en Faculté des lettres. Les stages WINS, organisés à la Faculté des sciences et de médecine dans les différents domaines et destinés aux collégiennes de 2^{ème} année du Canton, ont eu lieu en mars. Le cours Internet pour les filles a été à nouveau proposé aux écolières de 6H-8H lors de 11 samedis au semestre de printemps à l'UniFR, en collaboration avec l'EPFL et la HES-SO Fribourg et grâce au soutien financier de la Fondation Hasler. En novembre, a eu lieu la traditionnelle Journée Futur en tous genres à laquelle les enfants de 7H du personnel de l'UniFR étaient invités pour un programme spécialement conçu en leur honneur, afin de leur faire découvrir l'Université sous plusieurs facettes. A cette occasion, le Service de l'égalité a organisé un atelier de sensibilisation aux stéréotypes dans le choix des professions.

Le Service de l'égalité et le Service de promotion de la recherche ont organisé en collaboration avec différents autres services la séance d'information pour les personnes ayant débuté leur doctorat en novembre.

Le Prix études genre 2018 a été décerné ex aequo à Dre Céline Dubois pour sa thèse de doctorat « Du fœtus à l'enfant dans le monde grec archaïque et classique : représentations, pratiques rituelles et gestes funéraires » et à Mme Audrey Bonvin pour son mémoire de Master de « Du whisky d'Outre-Atlantique à la Fée verte helvétique. Antialcoolisme, féminisme et puritanisme. Entre Etats-Unis et Suisse romande au tournant du 20^{ème} siècle (1873-1913) ». Nouveauté : pour la première fois, le Prix Genre a été remis lors du Dies academicus le 15 novembre.

Les projets égalité dans les facultés se sont poursuivis avec l'organisation d'une conférence Role Models en Faculté des SES, le déroulement de programme de mentorat Connect en Faculté de droit, la tenue d'un workshop sur le recrutement égalitaire en Faculté des lettres, le lancement d'une campagne pour attirer des étudiantes en Faculté de théologie et la constitution d'un groupe de réflexion sur les stages WINS en Faculté des sciences et de médecine. De plus, un appel à projets dans les facultés a été diffusé largement à toute la communauté universitaire et une séance d'échange a eu lieu. La Commission de l'égalité a finalement retenu huit projets sur les onze déposés et un projet égalité sera mis en œuvre dans chaque faculté en 2019-20.

Activités au niveau romand, latin et national

250 participantes ont participé aux 21 ateliers REGARD (coordination régionale assurée à l'UniFR) proposés dans les différentes hautes écoles romandes.

Le Réseau romand de mentoring pour femmes (coordination latine à l'UniFR) a clos sa 9^{ème} édition en novembre avec une rencontre de clôture et un événement de réseautage réunissant actuelles et anciennes mentees ainsi que quelques mentores.

Au niveau suisse, la responsable a participé aux séances de la conférence suisse des déléguées à l'égalité (CODEFUHES).